



# Musik und Text

## «Geschichten zur Flöte»



### Mitwirken:

- Flötenensemble Schwerzenbach unter der Leitung von Hossein Samieian
- Lesungen: Pfrn. Catherine McMillan, Pfr. Benjamin Wildberger

Donnerstag, 6. Oktober 2022, 19.00 Uhr, Kirche Schwerzenbach  
Nach dem Konzert wird zum Apéro eingeladen.

## Geschichten zur Flöte

Die Flöte ist ein uraltes Musikinstrument und gehört zu den ältesten musikalischen Erfindungen in der Menschheitsgeschichte. Wir werden miteinander in die Geschichte dieses faszinierenden Musikinstruments eintauchen, das von der Luftzufuhr lebt und das sich mit der Zeit in ganz unterschiedliche Richtungen weiterentwickelt hat. Am bekanntesten ist vielleicht die Blockflöte. Neben der Querflöte gibt es aber auch die Panflöte. Auch die Orgel, die jeden Sonntag in der Kirche zu hören ist, gehört zur Verwandtschaft.

Viele (legendenhafte) Geschichten und alte Erzählungen sowie die Archäologie geben einen Einblick in die Entstehung und Entwicklung dieses Instrumentes. Am Abend wird u.a. darüber berichtet:

- Wieso endete ein Musik-Wettstreit in einem Todesurteil?
- Wer hat in der Bibel dieses Instrument erfunden?
- Welche dramatische Liebesgeschichte steckt hinter der Erfindung einer Flötenart?
- Was hat die Orgel mit einem Coiffeur-Salon zu tun? Und wieso ist das Instrument in einem antiken Kriegshandbuch zu finden?
- Weshalb beginnen viele Kinder ihre persönliche Musikkarriere mit der Blockflöte?
- Wer war der „grösste“ Querflötenspieler aller Zeiten?

Umrahmt werden die einzelnen Themen durch Musikstücke vom Flötenensemble Schwerzenbach. Danach sind alle zu einem Apéro eingeladen.

Bild Vorderseite: Gemälde von Adolph Menzel  
«Flötenkonzert Friedrichs des Grossen in Sanssouci»  
Quelle: Wikipedia